

## “安倍政権の支持率が下がらない不思議”について考える

投稿 橋本安彦(京都平和委員会副会長・舞鶴平和委員会会長)

安倍政権の内閣支持率が下がりません。あんなに悪いことをしているのに何故? という思いをお持ちの会員さんも多いと思います。その何故について皆で考えようと、橋本安彦さんから投稿が寄せられました。全文を掲載することにしました。

ればこの船を捨てて別  
の船に移りたい。しか  
し、別の船はどこにも見  
えない。こんなとき、あ  
なたは信頼もしていな  
いのに、この船にしがみ  
つくだろう。この船を捨  
てたら海に溺れて死ぬ  
かもしれないという恐  
怖があるからだ。」

「安倍政権を維持して  
いる国民心理のメカニ  
ズムはこうしたもので  
はないか。」と言う。「言  
い得て妙」だと思う。

さらに言う。「この仮  
説の傍証と重なる事実  
もある。『れいわ新撰組』  
の台頭だ。彼らのインペ  
クトの源泉は主張内 容  
よりも、行動にある。例  
えば『身障者に優しい社  
会を』と言つただけでは  
たいしたことはなかつ  
ただろう。」

「重度の身障者をそ  
まま議員にするという  
行動に、常識を覆す力が  
あつた。こうした思い切  
った行動は、このシステム  
(別の船)があるかも知  
れない、と思わせる開放  
感を人々に与える。『れ  
いわ』の躍進は、日本人  
に『外』への強い欲望

共同通信	
10月9日	支持53% (-2. 4%)
	不支持34. 2% (+8. 5%)
時事通信	
9月13日	支持43. 1% (-3. 9%)
	不支持34. 1% (+3. 3%)

らしいの女性と政治談義になつた時に、彼女は「今日本の日本の政治を仕切るのは自民党で安倍政権しかない。」と力説するのである。私は何とか批判しがれをこころみたがダメであった。

次の日本政治の未来を決めるヤマ場は衆院選だと言われている。野党連合政権という「別の船」をどれ程現実感をもつて広く訴えることができるかがまさに最大のポイントになるであろう。

でもらい、「平和新聞」も  
購読してもらう」とになりました。●平和委員会  
の事務所の2軒隣のある  
団体の顔見知りの方に声  
をかけたら二つ返事で  
「わかりました。」との嬉  
しい返事。これで入会1  
名、「平和新聞」1部拡大。  
**拡大対象者はどこにでもい**  
る。カバンの中にはいつでも  
見本紙と入会案内を。思い  
出したらすぐ声掛けを！

として、第70回定期大会の成功を一

▼ 8月 15日、毎年全国戦没者追悼式が日本武道館で行われ、今年も新しい天皇・皇后の初出席のもとに実施された。追悼の対象は第二次世界大戦の戦死者（軍人・軍属約230万人と空襲等で死亡した一般市民約80万人）の約310万人とされてい

# 山科平和委員会

## 定期総会開催

山科平和委員会は9月22日に定期総会を開催し、40名以上が参加しました。総会に先立ち、小泉親司さんをまねいての学習会を開催しました。以下、総会と学習会と総会の報告です。

来年開催されるNPT再検討会議と、ニューヨークでの原水禁世界大会に向けてさらに3000万署名を。

### 4 原発ゼロをめざして

2022年に山科平和を守る会は創立60周年を迎えます。

### 5 締結をめざす基地増強計画

\* 日米地位協定とは戦後の74年、全国131カ所の米軍基地と5万余の米兵に「特権」与える協定

\* 日本の主権をとり戻す大義ある運動を

\* 辺野古新基地反対、レ

イダー基地撤去のたたか

\* 「市民と野党の共闘」

を土台に、「基地のなき

平和な沖縄・日本へ」前進を

いうがお金で決着させようとする感覚自体がおかしい。歴史認識問題であるにもかかわらず、『不可逆的、完全な解決』

という言葉が当然のように使われるというのは、こ

の問題を自分のこととして考えていない証拠だ

と批判しました。

そして、「韓国人が

なぜこれほど怒るのか考

えてみると、昔とは違う

ということ。昔は日本が

経済的に上だったが、今

の韓国の若者にはそんな

意識がまったくない。そ

の代わり過去の歴史によ

うのは一切ない」(笑い)。

小泉親司さんの学習講演会の概要

### 米軍の大増強について

\* 6年連続の5兆円を突破する大軍拡計画

\* 米国の軍需産業の大儲けを保証する「防衛予算」

\* 米軍への思いやり予算も過去最高・3653億円うちこれらは「本土の沖縄化」をめざす基地増強計画

\* 全国知事会決議の画期的内容で地位協定にメス

\* 日本の主権をとり戻す大義ある運動を

\* 辺野古新基地反対、レ

イダー基地撤去のたたか

\* 「市民と野党の共闘」

を土台に、「基地のなき

平和な沖縄・日本へ」前進を

いうがお金で決着させようとする感覚自体がおかしい。歴史認識問題であるにもかかわらず、『不可逆的、完全な解決』

という言葉が当然のように使われるというのは、この問題を自分のこととして考えていない証拠だ

と批判しました。

そして、「韓国人が

なぜこれほど怒るのか考

えてみると、昔とは違う

ということ。昔は日本が

経済的に上だったが、今

の韓国の若者にはそんな

意識がまったくない。そ

の代わり過去の歴史によ

うのは一切ない」(笑い)。

韓米軍基地など

### 日米地位協定の問題点は

\* 日本の国家主権を侵害している米軍基地、横

田エリアなど米軍の犯罪を裁けない

\* レイプ事件、墜落事故

丸(キム・ヨンファン)さんと外協力室長を務める金英

さんと1時間わたって話を伺いました。

キムさんは、15年の慰安婦の日韓合意について「安倍首相が朴大統領に電話で謝罪した」というのは謝罪にならない。当事者でもない人(朴大統領)に謝罪して『解決した』という感覚はないと思う。10億円出したといふやし、財政基盤も確立して、記念すべき年を迎える「あなたも平和委員会へ」を活用して、仲間をみの課題としては、1安倍改憲阻止のたたかい、今年度を安倍9条改憲に終止符を打つ

\* 米軍の「やりたい放題」の軍事行動を容認

### 日米地位協定の「抜本的な見直し」運動を

\* 全国知事会決議の画期的内容で地位協定にメス

\* 日本の主権をとり戻す大義ある運動を

\* 辺野古新基地反対、レ

イダー基地撤去のたたか

\* 「市民と野党の共闘」

を土台に、「基地のなき

平和な沖縄・日本へ」前進を

いうがお金で決着させようとする感覚自体がおかしい。歴史認識問題であるにもかかわらず、『不可逆的、完全な解決』

という言葉が当然のように使われるというのは、この問題を自分のこととして考えていない証拠だ

と批判しました。

そして、「韓国人が

なぜこれほど怒るのか考

えてみると、昔とは違う

ということ。昔は日本が

経済的に上だったが、今

の韓国の若者にはそんな

意識がまったくない。そ

の代わり過去の歴史によ

うのは一切ない」(笑い)。

る日本に対する偏見もない。そんな彼らがなぜ怒るのか、それは日本に無視されていると思うからだ。若者世代は敏感だ。

外務大臣が韓国大使を呼びつけ『無礼もの』と叱つたことなどに驚いている。今回の一連の騒動をきっかけに若者が歴史問題に向き合うことになったと思う」と述べました。

最後に「日韓は良い関係だったが、いまはあからさまにヘイトスピーチがなされ、愛知(トリエンナーレ)の事件は特に危ないと思う。日韓の対立を煽る悪意に満ちた報道が流れている。韓国の保守メディアとのつながりも感じる。韓国のデモを「反日デモ」と簡単に片づけてはいけない。日本メディアの罪は大きい。

韓国ではなく安倍政権ではないか。ナショナリズムを国内政治に利用するといつか問題になる。それほど市民の意識はバカではないということを日本の社会に訴えたい。今、韓国に来ても危ないとい

8月30日から7日間、「小森陽一さんと訪ねるサハリン＆韓国の旅」があり全国から26名が参加。京都からは、亀岡平和委員会の原田が参加しました。

原田貞蔵  
亀岡平和委員会  
平和な時代拓く

日韓友好こそ

平和な時代拓く

このたたかいは、日本の平和と民主主義を守るために重要な意義をもちます。

2 沖縄・新基地建設阻止のたたかい

3 核兵器のない平和な世